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ATA DE REUNIÃO 

CONSELHO MUNICIPAL DE DESNVOLVIMENTO RURAL – CMDR 

Ata de Reunião Realizada em 15 de Dezembro de 2022. 
 

Pauta:  
1) Compra e distribuição de mudas de cacau; 
2) Gestão do Programa Alimenta Brasil – PAB (antigo Programa de Aquisição de 
Alimentos - PAA);  
3) Criar Lei para cobrar taxa pelo empréstimo de equipamentos da SEPAGRI;;  
4) Alteração dos valores das horas máquina; 
5) Esclarecer críticas dos produtores em relação aos trabalhos da SEPAGRI. 
 

Participantes: Roberto Carlos dos Santos (Presidente CMDR), Antônio Carlos Vidotto 
Severino (Secretário Municipal de Agricultura), Roniclei Pereira da Silva (Auxiliar 
Administrativo - SEPAGRI), Eliomar Doani Silva (Diretora de Fiscalização e 
Veterinária/SEPAGRI), Marcos Antônio dos Santos (Represent. Soc. Civil 
ASPROSESAB), Mikaele Lorraine Velozo da Silva de Oliveira (Agente de Limpeza e 
Conservacao – SEPAGRI), Ana Luiza da Rocha Caldas Santos (Represent. Soc. Civil 
ASPROPAULO), Paulo Jose dos Santos (Vereador), Cleiton Westphal Welme 
(Represent. Soc. Civil ASPRAEM), Alcemar Antunes (Represent. Soc. Civil 
COPRUMON), Lourdes Alves (Espectadora). 

 

Aos quinze dias do mês de Dezembro do ano de dois mil e vinte e dois (15/12/2022), 
conforme convocação às 09h00min, no Auditório do Centro Cultural, no Setor 01, 
Avenida Marechal Cândido Rondon, s/n, Monte Negro –RO, 76888-000, reuniram-se os 
membros do Conselho Municipal de Desenvolvimento Rural – CMDR, a fim de 
discutirem a pauta do dia na forma sobescrita. O Sr. Roberto Carlos dos Santos presidiu 
a reunião, agradeceu a presença de todos os presentes, tendo sido assessorado pelo 
senhor Antônio Carlos Vidotto Severino, que leu a pauta do dia, onde iniciou-se então a 
reunião com a discussão dos itens subscritos. Item nº 1 da pauta (Compra e 
distribuição de mudas de cacau): o senhor Roberto Carlos dos Santos iniciou os 
trabalhos questionando a falta de participação dos demais membros do conselho e de 
vereadores para ouvirem as demandas dos produtores. Foi então que o secretário 
municipal de agricultura o senhor Antônio Carlos, iniciou sua fala tratando das 
dificuldades em realizar a compra de mudas de cacau, devido à falta de viveiros 
legalizados na região junto aos órgãos de controle sanitário e demais documentos de 
habilitação. O mesmo frisou que mesmo em meio as dificuldades no certame licitatório, 
foram as mudas foram adquiridas e serão entregues já no mês de Janeiro de 2023. 
Segundo ele, a escolha dos produtores beneficiários dessas mudas se dará por 
intermédio de chamamento público. O senhor Roberto Carlos indagou o secretário se a 
aquisição dessas mudas, se deram apenas da cultura do cacau, ou se foram adquiridas 
outras culturas como a do café. O secretário afirmou que devido a procura, para esse 
momento só foi possível adquirir mudas de cacau. O senhor Roberto Carlos questionou 
o período de entrega das mudas pois segundo ele o mês de janeiro já seria tarde para o 
transplante (plantio), pois o período chuvoso termina em Março e o cacau é uma planta 
com grande necessidade hídrica pondo em risco o sucesso da lavoura. O presidente, 
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falou também da infraestrutura de que esses produtores que serão contemplados com o 
recebimento das mudas de cacau, devem já ter em suas propriedades, ou seja, área com 
plantas heliófilas (tolerante ao sol), em fase de promover o sombreamento adequado 
para receber as plântulas de cacau como a cultura da banana que geralmente gera renda 
ao produtor até que o cacau possa dar frutos. O mesmo ainda registrou sua indignação 
pela falta de parceria da Secretaria de Meio Ambiente para fornecimento de mudas de 
sombreamento. O senhor Carlos explicou que as mudas foram adquiridas na modalidade 
registro de preços, sendo 20.000 plântulas e, portanto, para evitar o insucesso das 
lavouras, podem ser entregues aos produtores em setembro de 2023, para plantio no 
início do período chuvoso. O Secretário de Agricultura, ainda explicou, que essas mudas 
serão entregues aos produtores por meio de um termo de compromisso de recebimento 
possibilitando a fiscalização do uso das respectivas mudas. O senhor Roberto Carlos e a 
senhora Ana Caldas complementaram a fala do secretário sugerindo que essa 
fiscalização poderia está sendo feita com exame de notas fiscais, agendamentos, e 
outros serviços acessados por esses produtores rurais. O presidente sugeriu a criação de 
um dispositivo legal (Lei, Decreto, Resolução), para dar maior segurança jurídica no 
processo de fiscalização de insumos entregues aos produtores. Finalizando o Ítem “I” da 
pauta, o senhor Marcos Antônio sugeriu que a SEPAGRI realize um levantamento junto 
aos produtores pretendentes à aquisição das mudas, para saber quis tem condições de 
receber e conduzir essas mudas para evitar perdas. O senhor Roberto Carlos sugeriu 
também que o município receba essas mudas no viveiro municipal e promova os tratos 
culturais das mesmas até próximo ao período chuvoso para entrega aos produtores. As 
sugestões dadas foram acatadas pelos membros do conselho, onde passou-se para o   
Item nº 2 da pauta (Gestão do Programa Alimenta Brasil – PAB - Antigo Programa 
de Aquisição de Alimentos - PAA): Dando prosseguimento a reunião, o secretário citou 
quais foram as repartições públicas beneficiadas com os produtos do Programa 
Alimenta Brasil – PAB. O secretário relatou as dificuldades enfrentadas pela secretaria 
uma vez que muitos itens cotados não foram entregues. O secretário falou da reunião 
que participou no município de Ariquemes a respeito do PAA Federal, onde os 
participantes da reunião relataram que o valor destinado pelo governo federal é 
insuficiente considerando a média por aluno. O senhor Antônio Carlos falou que a 
secretaria de Agricultura está trabalhando para dar cada vez mais transparência em suas 
ações em especial ao Programa de Alimenta Brasil – PAB. Falou ainda que a secretaria 
está à disposição do conselho, das associações e de toda população para qualquer 
esclarecimento. O secretário também relatou a dificuldade no recebimento dos produtos, 
devido ter que realizar a pesagem e separação, foi então que o senhor Roberto Carlos 
deu o exemplo do PNAE que segundo ele o produtor já fica com o compromisso de 
entregar os produtos já embalados nas quantidades solicitadas. O secretario então se 
comprometeu a instrumentalizar a forma de entrega. Item nº 3 da pauta (criar Lei 
para instituir taxa de empréstimo de implemento): O secretário defendeu a criação 
de lei para instituir uma taxa para empréstimo, pois segundo ele tais implementos 
necessitam de manutenção e, portanto, precisa terem fundos para reparos e troca de 
peças. Segundo o secretário o valor desta taxa ainda deve ser estudado. Segundo o 
senhor Antônio Carlos, o mesmo propôs que esta taxa tenha como fato gerador, o 
empréstimo realizado diretamente ao produtor, sendo isentas, portanto a associação que 
receberão do produtor o valor da hora pelo o uso do trator.   Item nº 4 da pauta 
(atualização dos valores das horas maquina): O secretário levantou a necessidade da 
atualização dos valores das taxas dos serviços de horas máquina executados pela 
SEPAGRI. Segundo ele, os valores são instituídos por Lei, e seguem os valores 
existentes na tabela de referência do Departamento de Estradas e Rodagem do Estado de 
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Rondônia – DER, e esta tabela, o estado também não vem atualizando. Portanto como 
toda alta no preço do diesel é necessário tal reajuste. Ainda segundo ao secretário 
devido esses valores estarem muito abaixo dos preços de horas máquina praticado nas 
associações, os produtores acabam buscando o maquinário da secretaria de agricultura 
que não dispõe de maquinário e efetivo suficiente para atender a demanda de serviços. 
Todos se manifestaram de acordo com a atualização dos valores, inclusive de forma a 
equipará-los aos valores cobrados nas associações, para que os tratores e implementos 
das associações sejam usados de forma mais efetiva e para desafogar os agendamentos 
da secretaria. Durante a discussão do quarto item da pauta marcou presença na reunião o 
Vereador Paulo José dos Santos. Item nº 5 da pauta (Esclarecer críticas dos 
produtores em relação aos trabalhos da SEPAGRI): O secretário promoveu a leitura 
do quinto e último item da pauta, referente as críticas que a secretaria vem sofrendo, 
mesmo quando ele e sua equipe vem trabalhando com dedicação para atender as 
demandas dos produtores rurais, mas que nem sempre conseguem atender de forma 
efetiva a todos. O senhor Marcos Antônio falou que críticas fazem parte, em geral a 
secretaria está fazendo um bom trabalho. O senhor Roberto Carlos então falou que as 
críticas foram mais direcionadas ao Programa Alimenta Brasil – PAB, e algumas 
também direcionadas a situação da feira municipal. O senhor Antônio Carlos frisou que 
a feira municipal precisa passar por um processo de cadastro de feirantes, e planeja que 
já no início do ano de 2023, pretende convocar uma reunião com os feirantes e o 
conselho para juntos ouvirem as demandas desses produtores para melhor 
funcionamento. O secretário ainda relatou ouvir do prefeito que o mesmo pretende 
construir próximo a antiga CIBRAZEM um espaço dedicado aos feirantes e a 
população, um espaço organizado para melhor conforto de todos os usuários.  
 

Sem nada mais para deliberar o Sr. Roberto Carlos dos Santos declarou a reunião 
encerrada. 
 

Sendo o que havia para o momento, deu-se por encerrada a reunião às 11h:15min e, 
para constar, eu, Roniclei Pereira da Silva, lavrei a presente ata, que após lida e 
aprovada, segue assinada por mim e pelos demais participantes.   
 

Monte Negro/RO – 15 de Dezembro de 2022. 
 

 

 

 

Roberto Carlos dos Santos 

Presidente CMDR 

 

 

Roniclei Pereira da Silva 

Auxiliar Administrativo 

 

 

Antônio Carlos Vidotto Severino 

Secretário Municipal de Agricultura 
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